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会   議   録 

会 議 名 山陽小野田市中学生の文化・スポーツ活動体制整備協議会（第５回） 

開催日時 令和６年８月２６日（月） １８時～１８時５０分 

開催場所 山陽小野田市役所３階 大会議室 

出 席 者 平中 政明、安田 尚弘、吉水 多加志、 

中村 夏江、岩間 英昭、高來 英行、下瀨 昌巳、宇野 

直士、西村 公一、岸田 茂、松永 進、 

東原 秀一、宮崎 光巨、藤山 雅之、篠原 正裕 

委 員 数 １７人 

出席者数 １５人 

欠席者数  ２人 

欠席者 重永 澄恵、河本 渡 
 

事務担当課 

及び職員 

学校教育課 山本課長、田坂主幹、井上係長 

文化スポーツ推進課 原田課長、三浦補佐、吹金原、高橋、別府 

会議次第 １ あいさつ 

２ 経過報告 

  ・分科会報告 

３ 協議事項 

（１） 山陽小野田市中学生の文化スポーツ活動体制整備基本方針 

（案）について 

（２）その他 

   今後のスケジュールについて 

 

 

 

Ｇ委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

Ｉ委員 

 

 

 

次第３ 協議事項（１） 山陽小野田市中学生の文化スポーツ活動体制整備基

本方針（案）について 

 

部活動の活動場所として、イメージ図内で山口東京理科大学は入っているが、

高等学校は入らないのか。例えば地域的に高千帆中学校とサビエル高校は近

く、美術や英語、女子サッカー等の部活があると思うが、活動場所として高等

学校の選択肢もあるのではないか。 

 

高等学校については、分科会では状況も確認しており、高等学校も使える場所

ではないかということで提案している。イメージ図には記載がないが視野には

入れている。今紹介のあったサビエル高等学校に加えて、厚狭高等学校には弓

道部があると思うが、厚狭中学校との連携も視野に入れて動きたいと思ってい

る。また、少し飛躍するが、民間の事業所として中国電力のグラウンドを使用

させていただくといったようなことも想定している。 

 

イメージ図を大きくしていただき感謝している。先ほどから説明のある 

「地域の子どもは地域で育てる」という文言があるため、サブタイトルのよう

なものをつけてはどうか。また、運営団体とスポーツ協会、文化協会の関係だ

が、並列しており似たような言葉が並んでいるため圧縮し、運営団体を先に中

央に置き、文化協会、スポーツ協会の方を下の方に並べた方が良いのではない
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事務局 
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事務局 

 

Ｋ委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

Ｆ委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

か。地域クラブの活動団体の４つの枠も似たような文言が多いため、４つを圧

縮し、中学生の受け入れをすること、専門家を派遣することが伝わればよいと

思う。実施主体の上に運営団体がくるようにすれば分かりやすい。そして、

「文化スポーツ活動体制整備協会」がオレンジになっているが、私のイメージ

としては青に近いイメージであるがどうか。 

 

サブタイトルの位置はイメージ図につける方向でよいか。それであれば、サブ

タイトルをつける方向で進める。また、運営団体等の方は、御指摘のとおり修

正していく。実施主体もわかりやすく表記するようにこちらで検討する。色に

ついては、特にはこだわってつけていないため、「文化スポーツ活動体制整備

協議会」の色に違和感があるようであれば、一旦検討したい。 

 

イメージ図の配置についても指摘があったと思うが。 

 

配置については、位置をずらす方向で検討していく。 

 

図の中に「各学校」とあり、中学校でわかると思が、学校の前に「中」をつけ

たほうがわかりやすいのではないか。 

 

修正する。 

 

イメージ図の中の協創部文化スポーツ推進課の中に「文化・スポーツ団体の管

理」とあり、真ん中あたりに「地域の文化・スポーツ活動団体」とあるが、

「活動」がいるのか同じにするのか、意味合いが違うのか。それと「・」がい

るのかどうか。 

 

まず御指摘のあった「文化・スポーツ団体」と「地域の文化・スポーツ活動団

体」は違うものと位置づけている。「地域の文化・スポーツ活動団体」は、ス

ポーツ協会や文化協会に加盟をしている個々のスポーツ団体や文化団体を示し

ており、行政の分野とは違ったところである。また、「・」の表記が必要であ

るかの御指摘については、外していく方向で調整する。 

 

６ページの下から３行目、「文化スポーツ活動のそれぞれについて」とある

が、前回は「文化・スポーツのそれぞれの活動について」であったが、これは

当初文化活動、スポーツ活動のそれぞれについてと思っていたが、今回「文化

スポーツ活動のそれぞれ」となっているが、「それぞれ」が何を指すのかがよ

くわからなくなった。 

 

基本的には同じ表現であるが、「・」があるところを全部外し文化スポーツ活

動にしたため、そういう標記になった。 

 

もともと分けていて文化スポーツの表記を「・」を取るように統一したため、

分けない形のままそれぞれがくっついた形になっているため、「それぞれ」を

削除する。 
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御指摘いただいたように「文化スポーツ活動について、中学生を対象とした」

という表現に改める。 

 

今のところに絡むが、「文化スポーツ活動」と記載している箇所と、「文化芸

術・スポーツ活動」と記載されているところがある。ずっと見ていけば、中学

生の方については、文化スポーツ活動と統一されていて、地域の方がやられて

いる方には「芸術」という言葉が入ってくると見ているが、それで良ければよ

いがどう考えるか。また、３ページの「○」の４番目が、上の３つと書き方が

違い、「まずは」と入っているため、記載方法を変えた方がよい。要するに休

日におけるという箇所がポイントであるため、「令和８年度からの学校部活動

の地域移行に向け、まずは休日における」という記載にすると統一されると思

う。 

 

はじめの御指摘の箇所はその意図で作成しているため、文化芸術・スポーツ環

境と文化スポーツ活動は分けて作成しているつもりである。３ページの御指摘

のところは修正していく。 

 

４ページのグラフの縦軸は、１６００の上に（人）という単位が必要である。

また、１２ページのイメージ図は「教育委員会学校教育課」の枠組みと文書の

ずれや、枠組み内のフォントのずれが気になる。パブリックコメントをするの

であれば細かい箇所の修正が必要。 

 

修正していく。 

 

８ページの箇所の（１）の運営団体の設置とあるが、１２ページのイメージ図

の運営団体は作成したものではなく、従来からあるものも含めているのか。方

針案の文書の内容が非常に多いため、このスポーツ活動体制イメージは市が何

かしらの管理をするような団体を作って、それぞれの活動団体の動きを管理す

るのか。文書にはあるが、イメージ図にはないがどう考えるか。 

 

運営団体については、この度新たにできるイメージと思っている。運営団体に

ついては、８ページに記載のとおり各学校の生徒、保護者、競技団体、指導

者、行政等との連携を図りスポーツ活動を展開していく。１２ページの箇所の

実施主体の個別団体が活動を担っていただくことになるが、こちらの団体の登

録先や管理をしていく場所になる。 

 

管理することを市がやる方向はないのか。 

 

市がやることがないというか、候補としては今のところ行政、文化協会、スポ

ーツ協会が担っていくものと思っている。行政がずっと関わっていくのが正し

いかどうかというところは考えている。当面の間は行政が関わっていかない

と、いきなり文化協会やスポーツ協会にお願いすることは難しいと考える。 
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次第３ 協議事項（２）その他 今後のスケジュールについて 

 

お金の話がないが、お金の話がなくて試行に入ってよいのか。 

 

本日県の職員との意見交換会があったが、現在国、県において来年度予算は試

行に関しては予算がいくらかつくだろうとのことであった。今年度４２憶とい

う数字が全国的に出ているが、それを増やした形で配分されるだろうと聞いて

いる。試行ではなく各団体への補助は今のところ予算が見えてこないのが現状

である。わかり次第随時皆さんに提案をさせていただく。１２月に協議会を開

催する予定であるが、それまでには令和７年度は何が予算化される予定ですと

お伝えできるかと考えている。今年度については市または県の予算を取ってく

るというのは難しい状況にあるため、今年度については委員会の報酬のみで進

めさせていただく。 

 

試行するにあたり、運営団体と実施主体との関係で、登録したりがあると思う

がそれはどういうふうになるのか。 

 

詳しくは今後事務局の方でもんでいく。直近の例でいくと宇部市が登録につい

て公開されているものがある。これらを踏まえて今後研究していく。実際には

７年度に入って、詳しいマニュアルを作っていく予定である。７年度は試行と

いうことで興味のある団体を事務局の方で個別に展開していき、７年度の早い

段階で登録の受付を紹介していきたい。 

 

スケジュールだが、運営団体の設置はいつ頃を目安としているのか。 

 

運営団体の設置は、来年度である７年度を目途としている。 

 

「新たな地域移行について」はどの団体に出されるのか。 

 

このヒアリングシートは、とりあえず８つの部活動の競技団体に提出していた

だく。 

 

１２ページの運営団体の候補は３つしかないが、新たな団体の運営団体を設置

する考えはないのか。 

 

現時点で新たな運営団体の設置は難しいと考えている。当面は行政がやって、

今後新たな団体が出てきたら、検討していく。現時点では、公に近い団体が調

整していくのがやりやすいと考えている。 

 

先程令和７年度に運営団体を設置していくとあったが、その間の調整は文化ス

ポーツ推進課の方でやるのか。 

 

そう思っていただいて結構である。 
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本日予想外に多くの御指摘をいただいたため、このあたりを修正してパブリッ

クコメントにあげるものをお送りしたい。そこで指摘があればお願いしたい。

来週にパブコメを実施する。次回については１２月を予定している。本日の議

題は以上とする。 

 

～ 終了 ～ 

 


